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Rapport des Conseils de Participation du Lycée Martin V 

(DOA Bruyères et D2D3 Biéreau) du lundi 22 janvier 2024 (17h-18h30 Bibliothèque 

Biéreau) 
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1/ Liste des présences : 

# Fonction Nom Prénom 

1 Parent (rédaction PV) Aït Amer Faïza 

2 Parent Jadoulle  Vincent 

3 Parent Guerin Sandrine 

4 Parent Feron Julie 

5 Parent De Wilde Dominique 

6 Direction DOA De Blaere Alice 

7 Direction Adjoint  Hinnekens Marc-Olivier 

8 Direction Dromelet Bérengère 

9 Enseignante Villers Stéphanie 

10 Enseignante Glorieux  Marie 

11 Enseignant de Groote Henri 

12 Enseignante Vermeulen Isabelle 

13 Adulte encadrant des délégués Serniclaes Arnaud 

14 Délégué de niveau 2è Busto Léonore 

15 Délégué de niveau 3è Roose Amélie 

16 Délégué de niveau 4è De Gieter Maxence 
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17 Délégué de niveau 5è Colaux Eléonore 

18 Délégué de niveau 6è Dupont Tyfenn 

19 Délégué de niveau 6è Balcaen Souto Arthur 

20 Elève de 6è G invité Gohy Benjamin 

21 Journaliste ByBiSix Veithen Clara 

2/ Approbation du PV de la réunion du 20/11/23 

PV approuvé 

3/ Présentation du projet « Espace Silence » 

Benjamin Gohy, élève de 6è G, présente le projet « Espace Silence » ouvert aux 5è et 6è, comme complément à l'aide 

déjà apportée par le PMS à l'école.  

Ce projet est constitué de deux parties : 

a) Constitution d'une bibliothèque contenant divers types de livres dont deux sous-catégories : 

a) Livres traitant d’expériences similaires à celles vécues par les élèves 

b) Livres traitant de sujets divers 

Les livres peuvent être empruntés et ils sont sans code-barres. Ce projet a commencé l'année passée. 

b) Ouverture du local A283 tous les jours avec musique calme entre 12h15 et 13h15. Benjamin déplacera les livres 

tous les jours. Un psychologue du PMS s'insérera progressivement dans le projet. Étant en 6è, Benjamin part 

bientôt mais espère que ce projet sera pérenne. 

Ce projet sera testé jusqu'à Pâques et sera évalué à la fin de l'année. Il est demandé que ce point soit mis dans le CP 

d'avril 2024. 

4/ Bal des 2è : suivi 

Léonore : les délégués de 2è souhaitent maintenir le bal. Ils cherchent des financements et ce via la vente des 

pâtisseries lors des portes ouvertes. Ils ont trouvé trois encadrants. Des réunions se font régulièrement. Si 

l'organisation du bal n'est pas possible, il y aura une autre activité. Il faudra de 10 à 12 encadrants. 

Mr de Groote : L’ambiance n’était pas très positive l’an dernier, et on a déploré des incidents, si bien que certains 

enseignants et les éducateurs ne souhaitent pas se risquer à répéter cette expérience. Il y a l’idée d’aller vers une autre 

activité pour remplacer le bal. Mais tout est ouvert pour le moment. 

Parent : nous proposons que le comité des fêtes donne une partie des gâteaux durant les portes ouvertes pour que 

les élèves les vendent pour le bal des 2è. 

Mme Villers : comment faire pour avoir des profs encadrants ? Proposition que chaque délégué demande à ses profs 

s’ils seront libres. 

5/ Problème d'odeurs des toilettes au Biéreau : suivi 

Madame Dromelet informe que le gestionnaire de bâtiment a été vérifier les toilettes et que d’après lui tout était OK. 

Il y a un appel à responsabilités car les installations sont parfois dégradées par les élèves. 

Selon un parent, les toilettes du 1er ne sentent pas bons. Un élève confirme l'amélioration de l’état des toilettes du -

1 mais un autre élève persiste sur le fait que cela sent toujours mauvais. Mme Dromelet va relancer le sujet. 

6/ Projet serviettes hygiéniques à étendre : suivi 

La proposition est faite d'étendre le projet aux 3è et qu'on trouve des personnes pour suivre le projet au niveau des 

1er et des 2è.  Éléonore informe que la fiche projet n'a pas été reçue pour la prolongation et l'extension du projet vers 

les 3è (financement par l’AP). La Direction va reclarifier l'envoi de la fiche projet. Eléonore considère que les serviettes 

partent trop vite. Un budget de 30 € ne tient qu’un mois. Le projet a commencé avec 120 € pour acheter des boîtes. 

Deux problèmes se posent : pas assez de fonds et les quantités partent trop vite. 

Parents et Enseignants : recommuniquer vers les élèves pour informer que ce projet est une réserve de dépannage. 
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Parents : proposition d'un projet aux Bruyères afin de parler de comment faire face à la précarisation menstruelle. 

Proposition d'un questionnaire afin d'évaluer le dispositif actuel. 

La Direction : resensibiliser avec des affiches au-dessus des distributeurs. 

Proposition de demander aux élèves qui ont pris une serviette de dépannage de réapprovisionner le stock si elles en 

ont la possibilité. 

7/ Fontaine à eau au Biéreau : suivi  

Mme Dromelet : nous sommes en réflexion. L'étape suivante consistera à mettre en place un système de tuyauterie 

par le plombier. Une demande a été faite de commander des fontaines avec bac à réceptacle car l'ancien modèle a 

été mal utilisé et abîmé. D’où la nécessité d'avoir un nouveau modèle avec dévidoir. Les plombiers sont difficiles à 

trouver, il n'y a donc pas de garantie que ce soit fait cette année. 

8/ Proposition des délégués de 6è pour de nouvelles règles de vivre ensemble au Biéreau : « Boire de l'eau en classe » 

et « Se rendre aux toilettes » 

(Voir fiche attachée) 

➢ Proposition de laisser aux éducateurs, délégués et profs la possibilité de donner leur avis 

➢ Les représentants des profs vont faire part des avis lors du prochain CP 

➢ Mme Vermeulen souligne que cela peut parfois perturber le cours 

➢ Vincent informe que la question de se rendre aux toilettes est une problématique soulevée par beaucoup de 

parents. Cela a plus d’impact sur les filles (périodes menstruelles) 

➢ Mme De Blaere : les enseignants autorisent toujours les cas urgents 

➢ Délégué 6è : il y a eu un souci avec une élève qui avait ses règles et qui a été autorisée à sortir mais le prof a 

fermé la porte à clé afin qu'elle ne regagne pas la classe.  

Les membres du CP estiment qu’en l’absence de connaissance du contexte, il n’est pas possible de se 

positionner par rapport à un tel incident. 

➢ Mme Villers dit que les toilettes sont ‘’overbookées’’ et donc difficiles à accéder aux heures de pause 

➢ Mme Dromelet parle de la responsabilité des profs qui ne laissent pas sortir automatiquement les enfants 

pour des raisons de sécurité; il a fallu réguler plus strictement ce point. Lorsque des parents signalent que leur 

fille a besoin de sortir automatiquement, l'autorisation est donnée. Des élèves font aussi un signe discret pour 

informer le prof de leur besoin. 

➢ Léonore : il y a un WC aux Bruyères dont la porte ne se referme pas. Beaucoup d'élèves occupent les WC 

pendant les récrés jusqu'à ce que la sonnerie retentisse. Il y a donc un manque évident de WC. 

➢ Enseignants : les WC des profs seraient accessibles pour les élèves en détresse 

➢ Mr Serniclaes : il y a une règle déjà établie selon laquelle on ne va au WC que pour faire ses besoins. Il faut 

trouver un moyen d'appliquer cette règle. Les éducateurs doivent être plus stricts et interpeller les élèves dans 

les WC. Les profs peuvent aussi y être attentifs. 

➢ Des parents demandent que l’on réfléchisse à des règles pour les Bruyères. 

➢ Direction : voir journal de classe. Mêmes règles qu’au Biéreau. 

➢ Parents : Pourquoi ne pas basculer certains WC garçons vers les filles ? 

9/ Bal des Rhétos : suivi 

Direction : attendons infos pour suivi lors du prochain CP. 

10/ Heures d'ouverture des réfectoires 

Mr Hinnekens : beaucoup de désordre dans le réfectoire depuis plusieurs semaines au niveau du Biéreau. Plusieurs 

élèves ont été interpellés pour remettre de l'ordre. Des distributeurs ont été abîmés. S’il y a une mauvaise gestion le 

local sera fermé. Demande de relayer l'info au conseil des délégués. Nécessité de conscientiser. 

Eléonore : comme c’est une période d'hiver il y a beaucoup d'élèves à 10h dans le réfectoire. Les choses iront beaucoup 

mieux quand le temps s'améliorera. 
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Délégué 6è : Il faut communiquer ce problème aux élèves. 

Mme De Blaere : la salle polyvalente des Bruyères est dans un état déplorable après le passage des élèves en début 

de journée. Les parents et les élèves ont été prévenus que la salle sera vérifiée quotidiennement et que faute 

d'amélioration, il n’y aura plus d'accès le matin et après le dîner. 

Léonore : plusieurs élèves ont un casier et auront besoin de passer par la salle polyvalente. 

Direction : l’accès à la salle sera de toute façon toujours possible pour les casiers. 

11/ Retour des examens de Noël et « non-examens » du 1er degré 

Les parents considèrent que les 1er et 2è risquent d'avoir beaucoup à revoir en juin mais la Direction répond qu'il y a 

de nombreux examens sommatifs pendant l'année. En 2è année, les élèves sont préparés pour le CE1D. En 1ère année, 

les profs allègent le programme de révision. 

Parent : l’idée de supprimer les examens de Noël devait mener à diminuer les jours blancs mais les 1er et 2è ont quand 

même une semaine de conseils de classe durant laquelle ils ne font rien. 

Direction : nous avons récupéré une semaine de cours et d'apprentissage et un jour durant la semaine des conseils de 

classe. 

Léonore : problème des 2è qui sont surchargés car il y a plusieurs interros et bilans par semaine. Il ne devrait y avoir 

normalement que maximum 2 bilans par semaine. Cela crée un stress chez les élèves car ils voudront faire de leur 

mieux pour réussir toutes les matières. 

Direction : les profs seront conscientisés pour une meilleure coordination. 

12/ Documents d'Intentions Pédagogiques 

Les Parents informent que les documents d’intentions pédagogiques ne sont pas tous sur l’intranet. La Direction a 

rappelé aux enseignants de mettre à jour l'intranet. Ceci est très important pour les élèves à besoins spécifiques. 

Mme Glorieux trouve que ce qui pourrait vraiment aider les EBS ce serait plutôt les feuilles de matières. 

Léonore informe qu'il n'y a pas de documents reçus en sciences pour certaines classes et que c’est un problème car il 

n'est pas possible de planifier le travail. 

Mme De Blaere : le document d'intention pédagogique sera reformulé pour qu'il soit plus digeste. 

13/ Révision du ROI pour le DOA concernant l'utilisation du smartphone aux Bruyères : constitution du groupe de travail 

Mme De Blaere souhaite avoir un retour de la part des délégués de 1er et de 2è avant le CP du 18 mars. Ceci permettra 

d'en discuter. Il est demandé s'il serait possible d'avoir aussi un représentant des parents et un représentant des élèves 

dans le groupe de travail. Prévoir un rendez-vous au moins deux vendredi à 15h45 avant le CP du 18 mars. 

14/ Journée portes ouvertes : appel aux élèves guides pour le site des Bruyères 

Léonore informe que le sujet a été discuté aux réunions des délégués de chaque classe et qu’un planning a été mis en 

place. Des élèves alterneront pour remplir ce rôle lors des Portes Ouvertes. 

15/ Révision du ROI des CP : constitution du groupe de travail 

Mr Serniclaes : En mars 2023, un essai pour la formation d'une équipe a été fait. Ceci est une obligation légale. Un 

groupe de travail mixte doit être mis en place (élèves des différents niveaux, parents, enseignants). Il y a déjà un draft 

de ROI. Le groupe de travail doit être constitué à partir des membres du CP. 

Parent : Nous avons à l’AP un draft qui pourrait alimenter la réflexion. 

Envoyer à Mr Serniclaes le nom du parent qui rejoindra le groupe de travail.  
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16/ Points proposés pour le prochain CP : 

a) Mme Glorieux : l’utilisation du smartphone au Biéreau à la fin des examens est problématique car le 

smartphone est normalement interdit dans la classe, selon le ROI. Des enseignants sont fatigués de devoir 

expliquer cette règle aux élèves réticents. Le téléphone n'est pas si utile et dérange les élèves toujours en 

examen ou en heure d'étude. 

b) Des élèves se plaignent de l'état de certains bancs. 

c) Suivi : GSM aux Bruyères + ROI « Boire et aller aux toilettes » 

Appel pour les projets subsidiés par l’AP. Demande d’introduire les fiches projets pour les vacances de Carnaval au 

plus tard. L’AP va renvoyer la fiche projet par mail. 

 

 

 

 

 


